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El control de venta y producción de alimentos se realizará hasta el 23 de septiembre 

Seremi de Salud inicia programa de 
fiscalización por Fiestas Patrias 2024 
La vigilancia de 
carnes se concretará 
en coordinación con 
el SAG Biobío. 

El seremi de Salud del Biobío, 
Eduardo Barra, visitó ayer la car 
nicería JD en Concepción donde 
sellevó acabo el lanzamiento del 
Programa especial de fiscaliza 
ción de Fiestas Patrias. En esta ins- 

tancialaautoridad sanitaria estu 
vo en compañía de la seremi de 
Gobierno, Jacqueline Cárdenas, la 
seremi de Agricultura, Pamela 
Gatti, y el director regional del 

Servicio Agrícola Ganadero 
(SAG), Roberto Ferrada. 

“A través de este proceso de 
control querealizaremos entreel 
2y23 deseptiembre,centradoen 
la vigilancia de carnes de abasto, 
elaboración y expendio de empa 
nadas y dulces chilenos, ferias li 
bres, fondas y ramadas, buscamos 
asegurar la inocuidad de los ali 
mentos en el proceso de produc 
ción, distribución y expendio, a 
objeto de garantizar lasalud de la 
población, previniendoenferme- 
dades entéricas, así como brotes 
de enfermedades transmitidas 
poralimentos”, declaró Barra. 

  

El proyecto asegurará los estándares mínimos de salud. 

Respecto a cames de abasto, la 
fiscalización se centrará en la ve- 
rificación de autorización sanita- 
ria de establecimientos, proce- 
dencia de los productos, caracte- 
rísticas organolépticas normales 
(color, olor, textura); condiciones 
de elaboración, origen de mate- 
rias primas y sistema de Buenas 
Prácticas de Manufactura, ade- 
más de control de medios de 
transporte. “Esta actividad da res 
puestaal Plan de Fiestas Patrias de 
la Región del Biobío, que hemos 
estado coordinando con diversos 
servicios. Si bien el trabajoen ma- 
teria de fiscalización es perma: 

nente, se intensifica en estas fe- 
chas para que la ciudadanía pue. 
da vivir una fiesta con ala segu 
ridad tanto en la alimentaciónco- 
mo en materia de seguridad pú 
blica”, contó Cárdenas. 

ALSAG le corresponde fiscali 
zarla procedencia delacame, tan 
to nacional como importada, la 
nomenclatura de loscortes ylaco- 
rrecta tipificación de éstas, las en- 
tidades de certificación de la Ley 
19.162, los medios de transporte 
de ganado bovino y de cames,su 
permercados y camicerías, entre 
otros, verificandoel cumplimien 
to de la normativa vigente, 

  

  

El proceso inició en la camicería JD en Concepción. 

Según la Confusam, unas 10 comunas están con graves problemas de inseguridad 

Municipios piden recursos 
para enfrentar hechos de 
violencia en centros de salud 

Proceso de diseño finalizaría en junio 2025 

Santa Juana presentó 
anteproyecto para 
modernizar Hospital 
Clorinda Avello 
La superficie del recinto aumentará de 3 
mil a 8 mil metros cuadrados e incorporará 
nuevas prestaciones de salud. 

El municipio de Santa Juana 
presentó un anteproyecto de 
modernización del nuevo Hos- 
pital Clorinda Avello, un hito 
significativo para mejorar la 
atención de salud pública que 
aumentará su superficie de 3 
mil a 8 mil metros cuadrados, 
incorporando nuevas presta: 
ciones de salud y la moderni 
zación de los estándares de 
atención para los habitantes 
de la comuna. 

Enel Teatro Municipal se re- 
unió a la alcaldesa, Ana Albor- 
noz, junto al director(s) del Ser 
vicio de Salud Concepción 
(SS), Sergio Martínez, el direc 
tor del Hospital, Mario Femán 
dez, el seremi de Salud, Eduar- 
do Barra, y la presidenta del 
Consejo Consultivo del SSC, 
María Elena Vivanco, más veci- 
nos de la comuna. En la activi: 
dad Albornoz destacó la impor- 
tancia de este proyecto, el cual 
ha logrado asegurar una inver 
sión de 500 millones de pesos 
parala fase de diseño, enfatizan: 
do la necesidad de culminarcon 
el proceso para junio de 2025 y 
solicitar losrecursos definitivos 
al Presidente. 

“Enel hospital nosotrosno te- 
nemosred de gases,no tenemos 
estándares minimos ni para la 
atención ginecológica ni para la 
atenciónde partos Tampoco te 
nemos estándares mínimos en 
cuanto a hospitalizados, sin ba 
ñosdentro de las salas, ni un ba- 
ñoespecial paralasmujeresque 
van a atenderse con matronas. 
No tenemos ningún estándar 
mínimo de lo que exige la mo- 
dernidad para los centros de sa 
lud, Este es un hospital no nor: 
malizado y era una injusticia 
que Santa juana fuera la única 
comuna que estuviera en esasi- 
tuación", resaltó la alcaldesa. 

El nuevo centro reemplazará 
al actual hospital, que ya supe- 
ra los 50 años de antigiledad, y 
contará con un centro de diáli- 
sis, un laboratorio de avanzada, 
prestaciones dentales, salud 
mental y ecografías. 
Elseremide Salud señaló que 

el diseño de este proyecto reco 
noce loscambiosregistradosen 
la demografía de Santa Juana y 
también se ajusta alas necesida 
desque hoy día tienen las perso: 
nas que viven en esta comuni- 
dad rural. 

 

  

Cbb 
CEMENTOS BÍO BÍO S.A. 

Sociedad Anónima Abierta 

Inscripción Registro de Valores N* 122 

Dividendo N* 133 

Se comunica a los accionistas que en sesión celebrada el 28 de agosto de 2024, el 
Directorio de la Sociedad acordó distribuir un dividendo provisorio de $ 23 (veintitrés 
pesos) por acción, con cargo alasutilidades del ejercicio 2024. 

El pago de este dividendo se efectuará a contar del 26 de septiembre de 2026 mediante 
depósito en la cuenta bancaria señalada por el accionista o mediante cheque que se 
enviará al domicilio que tenga registrado en la Sociedad, siempre que se hubiera 
solicitado expresamente por escrito alguna de las formas de pago indicadas. Para los 
¿que no hayan solicitado estas formas especiales de pago, el dividendo estará a su 
disposición a contar del 26 de septiembre de 2024 en nuestras oficinas ubicadas en 
Avenida Andrés Bello 2457, piso 18, Providencia, Santiago y en Avenida Gran Bretaña 
1725, Talcahuano, de lunes a jueves de9:00 12:00 de 14:30 217:00 horas, y los viemes 
de9:002 12:00horas. 

Este dividendo está afecto a Impuesto Global Complementario o Adicional, según 
«corresponda, s constitutivo de Renta y iene créditos tributarios de Primera Categoría. 
  ¡dránderechoal titulares de: ra 
“en el Registro de Accionistas de la Sociedad a la medianoche del 17 de septiembre de 
2024, 

    Santiago, agosto de 2024 
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    La comuna de San Pedro de la Paz, específicamente el Cesfam Boca Sur, es donde más requieren de refuerzo en la seguridad. 

En una nueva reunión para abordar la 
problemática, también se planteó la necesidad 
de que se pudiera contar con una mayor 
presencia policial. 

Por Estefany Cisternas Bastias 
estefanycistemasiaudiarioelsurd 

aseguridad en loscentrosde 
salud de las comunas conti 

ua siendo una preocupa 
ción, principalmente debido a 
que aún no se logran medidas 
concretas para resguardar tantoa 
funcionarios como a pacientes 
ante un hecho de violencia. Elca 
so más urgente se concentra en la 
comuna de San Pedro de la Paz, 
dondese han registrado al menos 
doshechosgraves ya pesarde ello 
los funcionarios de la salud seña. 
laron que continúan cumpliendo 
sus labores, perocontemora que 
ocurra alguna agresión. 
Debido alo anteriorse concre 

tó ayer una segunda reunión 
junto a autoridades y represen 
tantes de la Confederación Na 
cional de Funcionarios de la Sa 
lud Municipalizada (Confusam) 
anivel regional, donde se plan- 
tearon acuerdos a desarrollar a 
corto plazo. 

EL... 10 comunas 
que hoy día están en la 

coyuntura con graves problemas 
de violencia, pero finalmente en 

el análisis señalamos que acá la 

lucha de la Confusam va a ser 
para todas las comunas”. 

  

Diman Perera, 
vicepresidente Confusam Biobío 

El presidente dela comisión de 
Saluddela Asociación de munici 
pios del Biobío (AMRBB), Jorge 
Contanzo, precisó que de los 
acuerdos "uno concreto es poder 
reunimos ya derechamente con 
el Gobierno Regional parairenla 
búsqueda derecursos lo antes po 
sible, o sea, antes que termine in 
cluso el año. Lo segundoes visibi 
lizar más esta problemática que 
noes solamente de la Octava Re 
gión, sino que extrapola a todas 
las comunas del país en situacio 
nes muy graves. Poresoseestá pi 
diendo a partir de la Asociación 
del Biobío una reunión con la 
Asociación Nacional de Munici 
palidades, para aunar esfuerzos 
paraira conversar con los minis 
terios que corresponden y se to: 
men las medidas más concretas”. 

URGENCIA REGIONAL 
Diman Pereira, vicepresidente 

Confusam regional, señaló que 
como organización están en una 
situación crítica y en fase de to 

llendo a partir de la 
Asociación del Biobío una 
reunión con la Asociación 
Nacional de municipalidades, 

para aunar esfuerzos para ira 

conversar con los ministerios 
que corresponden”. 

Jorge Contanzo, presidente 
comisión de Salud AMRBB, 

  

  

Tres casos de violencia se identificaron como graves en los últi 
mos meses, y dos de ellos ocurrieron en San Pedro de la Paz. El 
primero fue en julio cuando dos funcionarios del Cesfam Boca 
Sur que repartían medicamentos fueron asaltados con armas En 
agosto se registró una balacera en el exterior del mismo cesfam, 
causando terror en los pacientes y trabajadores. El tercer hecho 
ocurrió días después de la balacera, en Chiguayante, cuando dos 
personas continuaron al interior del SAR de la comuna una pe- 
lea que los había llevado hasta el recinto en primer lugar. 

mardecisiones reales referente a 
la problemática de violencia de 

   inidas en los próximos 
díasosemanas seguramente. Nos 
corresponde un análisis profun- 
do de todo lo que hemos recaba- 
do en las distintas reuniones, pe- 
ro sin lugar a dudas el llamado 
quenosotros hacemosesque tan- 
to el Gobierno Regional y Nacio- 
nal tomen de una vez por todas 
las acciones correspondientes”, 
declaró Pereira. 

El representante de los funcio- 
arios también advirtió quesille- 
gará a ocurrir una desgracia y fa- 
lleciera un trabajador de la aten- 
ción primaria debido “ala inope- 
rancia, la organización se verá en 
la decisión desalira la calle”. “No- 
sotros tenemos un mapeo de 
aproximadamente 10 comunas 
que hoy día están en la coyuntu- 
ra con graves problemas de vio- 
lencia, pero finalmente enel aná 
lisis señalamos que acá la lucha 
de la Confusam va a ser para to- 
das las comunas de nuestra Re- 
gión”, contó el vicepresidente. A 
esta situación la Confusam agre 
góquenose ha cumplido correc 
tamente con la implementación 
dela Ley Consultorio Seguro, que 
debería resguardar a los funcio- 
arios y proporcionarles un am- 
biente laboral tranquilo. 

Por su parte, el alcalde sampe- 

drino, Javier Guiñez, enfatizó en 
queel Estado ha presentadoindo- 
lencia y normalización ante el 
aumento en los hechos violen- 
tos. “Se planteó la necesidad de 
que hubiera policías en cada 
Cesfam, queen el tiempo pasado 
hubo, por lo tanto hoy día tam- 
bién nos encontramos con otra 
situación que es contradictoria 
justamente a esta línea de pro 
tección dela ciudadanía, que te- 
'nemos menos Carabineros”, la- 
mentó la autoridad comunal de 
San Pedro de la Paz. . 

El presidente de la AMRBB, ÁL- 
varo Ortiz, aclaró quelo que están 
pidiendo son medidas más con- 
cretas, no más reuniones pues el 
análisis ya está. Requieren, por 
ejemplo, mayor compromiso de 
las policías y recibir recursos ya 
que no todos los municipios los 
tienen para la instalación de cá 
mara, botones de pánico o clave 
electrónica. “Queremos que el 
Gobierno Regional sesume tam 
bién aestainiciativa, que la Dele- 
gación Presidencial sea mucho 
más potente en cuantoa pedirco 
laboración a nuestras policías y 
lo que corresponda para poder 
entregar tranquilidad”, sostuvo 
Ortiz. Finalmente, Antonio Rivas, 
presidente de la comisión de Se 
guridad de la AMRBB, evaluó que 
si se constituye una ley podría 
efectivamente haberuncarabine- 
ro de punto fijo. 
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